

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 15 DE FEBRERO DE 1811.

SAN FAUSTINO Y JOVITA MÁRTIRES.

El jubileo está en la iglesia de San Agustín.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 6 h. 39' y se pone à las 5 h. 21'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 14' 32". Lugar del sol en la eclíptica 10 S. 25.° 59' 30". Idem en la equinocial en tiempo 21 h. 52' 59". Es el 22 de la luna. Sale à las 12 h. 4' m. noçh. y se pone à las 10 h. 48' mañ. del 16.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 54' madr. || Seg. alta à las 6 h. 24' noçh.
Prim. baxa à las 12 h. 8' mañ. || Seg. baxa à las 11 h. 29' m. nc.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 28 de enero de 1811. — Este dia 25 era el señalado para dar sepultura al cadáver del Sr. marques de la Romana; pero no pudo verificarse por haberlo detenido en el Cartazo el Lord Wellington en prueba del aprecio que profesaba al difunto y de su gran sentimiento por su pérdida, de que dió las mas evidentes pruebas. La tarde del indicado dia fué conducido en un carro de artillería tirado de ocho caballos á Valada en donde debia embarcarse para esta corte. Le acompañó en este tránsito el Lord Wellington con varios generales ingleses, oficialidad de las tres naciones aliadas, algunos que cababineros reales y porcion de tropa inglesa, precediendo una

gran música militar que tocó lugúbremente. Al tiempo del embarco se formó la tropa y hizo los honores (según estilo inglés) poniendo las dos manos sobre la culata del fúsil é inclinando sobre ellas la cabeza.

En la falua del príncipe regente fue conducido á este puerto y depositado en un navío inglés en donde se le embalsamó colocando el cuerpo en una caja forrada de terciopelo con galones de oro con dos cerraduras, y en otras dos pequeñas de la misma clase y forma se colocaron el corazón y las entrañas.

Ayer 27 á las 11 de la mañana fue trasladado el feretro á la playa de Belen en una falua con bandera española á media hasta sosteniendo las borlas del paño que lo cubria dos generales ingleses, dos gefes españoles y dos ayudantes del difunto general. En otros botes iban de acompañamiento el almirante de campo Berkeley, porción de oficialidad de marina inglesa y portuguesa y músicas militares: el navío le hizo los honores tirando varios cañonazos durante esta navegación.

Desde el parage del desembarco fue conducido el cadáver al monasterio de Belen según el orden siguiente. Un piquete de carabineros reales como batidores, un escuadron de caballería portuguesa, piquetes de caballería inglesa, un batallon de infantería de la misma potencia, música militar, los caballos propios del general enlutados, doce lacayos con hachas, el feretro, el cuerpo diplomático de España é Inglaterra, el marques de Coupigni, el almirante Berkeley, oficialidad española, inglesa y portuguesa todos con un lazo de gasa negra en el brazo, un piquete de la guardia del comercio de esta capital y dos coches de la casa real que cerraban la comitiva. En el camino se encontraron formadas tropas inglesas y portuguesas y el cuerpo del comercio, los que con 12 piezas de artillería hicieron los honores correspondientes á la dignidad del difunto.

En la iglesia después de cantadas con toda solemnidad las

préces se depositaron las entrañas en el panteon de las personas reales quedando el cuerpo y corazon en la biblioteca del monasterio encargado á los monges hasta que la Sra. marquesa viuda, sus parientes ó el gobierno español dispongan pasen á Mallorca ó donde gusten las preciosas cenizas de este mártir de la libertad de su patria.

El marques de la Romana vivirá eternamente en el corazon de los soldados del 5.º ejército y de todos los españoles; su muerte hizo derramar lágrimas á nuestros aliados y á quantos han tenido la fortuna de conocer su singular mérito. Este general filosofo murió pobre á pesar de sus pingües rentas y jamas tuvo ambicion pudiendo por sus talentos y concepto público aspirar á ocupar el primer empleo de la monarquía española durante la ausencia de su legitimo soberano.

NOTICIAS DEL REINO.

Extremoz 2 de febrero — Mañana se esperan aquí las divisiones que estaban en la línea inglesa y alguna caballería de esta potencia que nos facilita el Lord Wellington, de modo que los enemigos desaparecerán del frente de Badajoz.

Antes de de ayer hizo la guarnicion de esta plaza una salida, y consiguió desalojar á los enemigos del Cabo del Viento matando algunos y cogiendo mochilas, instrumentos de zapadores y desvaratando sus obras — La comunicacion con Badajoz está expedita.

Este ejército sin duda emprenderá cosas grandes siempre que el de la Isla de Leon llame por su parte la atencion á los enemigos, como es de creer.

NOTICIAS DE CADIZ.

El Excmo. Sr. comandante general de la real armada dice á este Consulado con fecha de hoy lo que sigue.

Habiendo remitido ayer á la superioridad originales el oficio de V. SS. , y representacion del comercio que le acompañaba con la copia de mi contestacion , acabo de recibir la orden en que se previene aguarde el navio hasta el 17, en que precisamente deberá dar la vela inmediatamente he enviado la orden á su comandante de que así lo execute, si aun está en el puerto , pues la espesa niebla no me ha permitido cerciorarme de ello , y lo aviso á V. SS. para su inteligencia y notoriedad.

Lo que de orden de los Señores Prior y cónsules se hace saber al comercio para que le conste. Cádiz 13 de febrero de 1811 — José Antonio de Montañon oficial primero de la secretaría.

VENTA. Un caballo con silla y freno á la inglesa está de venta en la casa núm. 21 de la calle de San Ginés donde se manifestará y tratará del precio.

AVISO. La goleta inglesa nombrada Lark de porte de cien toneladas, armada en guerra con 8 cañones, está pronta á fletarse para qualquiera puerto de Inglaterra. Se despacha en casa de los Sres. Don Hugo Macdermot y compañía calle del Carbon n.º 129.

TRASPASO. En el callejon baxo de los Dezalzos n.º 56 se alquila un cuerpo de casa con traspaso de muebles y toda servidumbre.

CON REAL PRIVILEGIO.

NOTICIAS DE CÁDIZ.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.